

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



30.06.2023

Schwimmen lernen? Mit Sicherheit! - I Schwimmbad-Truck auch in München einsetzen

Die Landeshauptstadt München beschafft einen mobilen Schwimmbad-Truck, in dem ortsunabhängig und je nach Bedarf Schwimmunterricht für Kinder angeboten werden kann.

Begründung

Das mobile Schwimmbad im LKW wurde in der Schweiz entwickelt und wird in mehreren deutschen Städten u.a. Köln, Karlsruhe, aber auch in der Schweiz und Frankreich eingesetzt, um Kindern, die auf Grund fehlender Lehrschwimmbecken oder Fachpersonals nicht schwimmen lernen können, doch einen Kurs anbieten zu können. Häufig genug stehen auch Schulschwimmbecken in München für Kurse nicht oder eingeschränkt zur Verfügung. Der ehemalige Präsident des Deutschen Schwimmverbandes, Marco Troll, äußerte sich Mitte 2022 zur Schwimmfähigkeit von Kindern. Von den rund 750.000 Kindern, die jedes Jahr von den Grundschulen an weiterführende Schulen wechseln, seien schon vor der Pandemie 60 Prozent keine sicheren Schwimmer. Nach der Pandemie habe sich diese Lage eher verschlimmert. Der Truck bietet zudem den Vorteil, dass er auch dort eingesetzt werden kann, wo ein Schulschwimmbad im Rahmen der Schulbauoffensive saniert oder neu gebaut wird. Bei einigen Schulbauvorhaben stehen die Sportanlagen meist erst später zur Nutzung zur Verfügung.

Manuel Pretzl (Initiative)
Fraktionsvorsitzender

Beatrix Burkhardt
Stadträtin

Quellen:

<https://www.swr.de/swraktuell/baden-wuerttemberg/karlsruhe/karlsruher-schwimmbad-lkw-100.html>

<https://www.20min.ch/story/so-funktioniert-schwimmunterricht-im-lastwagen-936124113186>

<https://www.stuttgarter-nachrichten.de/inhalt.wundine-on-wheels-in-winnenden-mobiles-schwimmbecken-macht-station-vor-dem-wunnebad.be8fdbb4-6b4b-4205-979b-cd378ff321ff.html>

<https://www.24rhein.de/koeln/koeln-lkw-schwimmbecken-mobiler-pool-kinder-nichtschwimmer-schwimmen-lernen-8-meter-becken-aqwa-interis-nrw-91756360.html>